
«El casco antiguo de la ciudad está deteriorado, 
pero hem os em pezado a rehabilitarlo»

Palacio del Infantado tuvo 
una categoría importante, 
tanto por las orquestas co
mo por las obras interpre
tadas. También se ha re
cuperado la poesía para la 
ciudad con la organiza
ción de «Versos a Media
noche». Se mantiene la 
Semana Tradicional de 
Teatro, que es importantí
sima para nosotros. A lo 
largo del año, las actua
ciones culturales han cre
cido en calidad: ópera, ba
llet, teatro, zarzuela... 
aparte de la ayuda econó
mica que hemos prestado 
a las asociaciones de 
nuestra ciudad.

-Guadalajara necesita 
un Teatro. ¿Se siente el 
Ayuntamiento con fuerz,a 
para construir esta obra?

-Hay quien es incré
dulo, pero esto va tan en 
serio que en los presu
puestos de este año hay 
una partida de 70 millo
nes de pesetas. Pensamos 
que para hacer un teatro 
contaremos con la cola
boración de la Junta de 
Comunidades, como ha 
sucedido en las demás ca
pitales de la región. Ha
blamos de una obra que 
supondría un desembolso 
de más de 300 millones 
de pesetas. Nuestra inten
ción es poder hacer el te
atro de Guadalajara entre 
1995 y 1996. En cuanto a 
la ubicación, el lugar ide
al será la Plaza de los Ca
ídos de la Guerra Civil 
Española, justo donde es
taba la antigua Academia 
de Ingenieros, cerrando 
un cinturón cultural im
portante con la Iglesia de 
los Remedios y el Palacio 
del Infantado. Para ello 
estamos dialogando con

el Ministerio de Defensa; 
si no lo conseguimos, 
buscaríamos otro lugar 
junto a la Avenida del 
Ejército.

-Con el Ministerio de 
Defensa se está dialogan
do mucho. ¿Cómo son las 
relaciones con la Admi
nistración Central?

-Hemos tenido la suer
te de dar con una persona 
enormemente receptiva 
que es el director general 
de Infraestructuras, Gui
llermo Llamas. Tenemos 
seis problemas con el Mi
nisterio de Defensa, y de 
ellos se puede decir que 
cuatro están resueltos. El 
primero será el de una ce
sión de parte de los terre
nos del TYCE cercanos a 
la Fuente de la Niña, de 
los que se nos van a ceder 
tres hectáreas. Este terre
no se va a utilizar para ha
cer la circunvalación de 
Guadalajara y cuestiones 
de tipo social. Sobre la 
Plaza de Bejanque, hay un 
acuerdo para construir allí 
la gran rotonda de Guada
lajara. El tercer asunto es 
la afección que puede te
ner el túnel de Aguas Vi
vas en lo que se refiere al 
Cuartel de Globos y ya 
hay permiso para que pue
da conseguirse esa afec
ción. Y la cuarta, es un tú
nel por debajo del Archi-- 
vo Militar, que ya tiene el 
permiso del Ministerio. 
Los otros dos temas son la 
cesión de terrenos para el 
teatro de Guadalajara y la 
cesión de la Iglesia de San 
Francisco.

-¿En que situación se 
encuentra el Plan General 
de Ordenación Urbana?

-Ahora mismo esta
mos preparando el avance

del Plan General de Urba
nismo, que es cuando la 
sociedad de Guadalajara 
va a ver lo que se está ha
ciendo y puede empezar a 
opinar. La terminación de 
la revisión del PGOU está 
prevista para diciembre de 
1995, posiblemente se re
trase un par de meses.

-Usted ha paseado por 
el casco antiguo, ¿se da 
cuenta de que está en muy 
mal estado?

-Está degradado, sobre 
todo en las viviendas. 
Nunca se ha hecho nada. 
El Ayuntamiento ha con
tribuido a rehabilitar nu
merosas viviendas del 
casco antiguo. Las calles 
Arcipreste de Hita o La 
Mina, la calle Mayor... se 
ve que se van haciendo 
cosas nuevas. También 
hemos rehabilitado la Pla
za de Santo Domingo, es
tamos trabajando en San 
Esteban y Prim, se ha 
construido la plaza de 
Santa Marta; se ha rehabi
litado el entorno del To
rreón de Alvar Fañez de 
Minaya; se han abierto ca
lles como la de Pedro Pas
cual; se han mejorado 
alumbrados, restaurado 
aceras; se han construido 
parques conio el de San 
Francisco; se ha descu
bierto el monumento de la 
Puerta de Bejanque... El 
PGOU, que se está ha
ciendo con el consenso de 
todos los grupos políticos, 
incluirá todas las medidas 
necesarias para conservar 
y rehabilitar el casco anti
guo de la ciudad.

-Guadalajara pertene
ce a la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe. Desde 
hace meses esta institu
ción mantiene importan

tes tensiones. ¿Peligra o 
puede peligrar el abaste
cimiento de agua a la ciu
dad?

-Ni mucho menos. Por 
suerte, tenemos en el Sor
be un gran manadero. Sí 
nos preocupan los proyec
tos que se tienen de hacer 
por encima del Sorbe un 
nuevo embalse, el del Po
zo de los Ramos. De mo
mento tenemos agua sufi
ciente. Lo que sucede es 
que Guadalajara quiere 
seguir manteniendo los 
derechos que siempre tu
vo en la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe, dan
do el agua que necesiten 
los demás municipios pe
ro manteniendo sus por
centajes, y en esa lucha 
estamos.

-Se acerca el momento 
de hacer listas y en sus fi
las ha habido concejales 
contestones que no han 
respondido como usted 
quería...

-En un momento da
do, máxime en un sistema 
democrático en el que de
be haber libertad de pare
ceres, un concejal puede 
decir cosas que no coinci
dan con las que manifies
ta el alcalde y eso me pa
rece que es una cosa nor
mal. Nadie está en pose
sión de la verdad. Lo ver
daderamente extraordina
rio es que ese grupo sigue 
unido y sigue trabajando 
como el primer día. Los 
concejales están cum
pliendo una labor impor
tante. Siempre he pensado 
que el político no nace, 
sino que se hace y- la ex
periencia vale mucho. Lo 
que no se puede es, cada 
cierto tiempo, cambiar de 
gente y empezar de cero. 
Guadalajara es una ciudad 
con muchos problemas y 
el equipo que está gober
nando necesita hacerlo a 
pleno ritmo desde el pri
mer minuto. Mi idea es la 
permanencia de los con
cejales. Luego está mi 
partido político, que pue
de pensar que personas 
que están aquí son mas 
idóneas en otros puestos y 
al revés.

-Si es necesario, ¿el 
PP acudirá de nuevo a un 
tránsfuga para gobernar 
Guadalajara?

-El PP no ha acudido 
nunca a un tránsfuga para 
gobernar en el Ayunta
miento y jamás intervino 
en la lucha que se produjo 
en el PSOE y que dividió 
el partido. Tampoco inter
vino en que Blanca Calvo 
tomase la determinación 
de dimitir en un momento 
dado. El PP presentó su 
candidato que salió elegi
do con sus doce votos.
Las próximas elecciones 
municipales las afronto 
con una gran preocupa
ción. Cuanto más respon
sabilidad has tenido, más

preocupación tienes. Es
pero poder contar con la 
confianza de los ciudada
nos de manera mayoritaria 
para que muchas cosas 
que se han quedado en el 
tintero puedan ponerse de 
manifiesto en los próxi
mos cuatro años. Esto será 
importante para Guadala
jara.

-¿Qué opinión le me
rece el candidato socialis
ta Juan Pablo Herranz?

-No me gusta analizar 
los candidatos de los de
más grupos. Juan Pablo 
Herranz se ha prestado a 
encabezar la candidatura. 
El PSOE ha pensado que 
es la persona mas idónea 
y no puedo hacer ninguna 
otra valoración. No tengo 
datos suficientes para po
der hacerla.

-¿Cómo es su relación 
con la oposición?

-Nosotros no hemos 
llevado una política pre
potente, porque no pode
mos y porque no es nues
tro estilo. Hemos intenta
do consensuar y dialogar 
muchas veces. Es cierto 
que la oposición ha sido 
demasiado dura. Ha inten
tado judicializar la vida 
política. No recuerdo el 
número de querellas que 
se me presentaron en un 
momento dado, pero fue
ron muchísimas. En la co
misión de contratación he
mos visto cómo los socia
listas han llevado un ta
lante obstruccionista.

-¿José María Bris se 
siente castellano-manche- 
g o ?

-Yo soy castellano.
-Las relaciones con la 

Junta de Comunidades... 
¿tirantes?

-Mi relación personal 
con los consejeros es bue
na y cuando he ido a ha
blar con el presidente Bo
no ha sido todo amabili
dad, pero luego sí noto 
una cierta diferencia con 
los demás ayuntamientos 
de la región en manos del 
PSOE. Somos el único 
ayuntamiento de la región 
que no tiene centro asesor 
de la mujer. Por algo será.

-¿Guadalajara está 
saliendo de la crisis eco
nómica?

-Los mismos síntomas 
que teníamos el año pasa
do los seguimos teniendo 
ahora. En el sector de la 
construcción no nos pode
mos quejar, porque el Par
tido Popular ha sabido li
beralizar la obstrucción 
del suelo y de las normas 
que había en este sector, 
por ejemplo con el desa
rrollo del Peri-Alamín o el 
UP12, o la puesta en mar
cha delUPl yelU Pll.E n 
el resto de los sectores se 
nota mucho la crisis. Los 
ingresos en las ventanillas 
del Ayuntamiento han ba
jado cerca de un 50 por 
100.El alcalde considera que el trato  que Guadalajara recibe de  la Junta es diferente al de otras ciudades.
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